

Médailles et Diplômes de "Justes parmi les Nations"  
décernés à :

Marcelle LARIGAUDIERE  
Suzanne et Fernand FAVRE  
le lundi 8 juin 2015

Histoire du sauvetage

*« Entrez, je donnerais ma vie pour vous ».*



M. F. FAVRE



Mme S. FAVRE

Cette phrase prononcée par Madame Marcelle LARRIGAUDIERE lorsqu'elle accueillit chez elle le Grand Rabbin Joseph COHEN le 19 décembre 1943, illustre la volonté et le courage de ceux qui n'ont pas hésité à risquer leur vie en acceptant de l'aider alors qu'il était poursuivi par la Gestapo, à qui il avait échappé après son arrestation à son domicile, proche de la synagogue de Bordeaux.

Malgré la présence toute proche des Allemands, elle le garda chez elle avant qu'il puisse rejoindre son épouse Léa.

Celle-ci était hospitalisée et c'est la directrice de l'hôpital, Madame COQUERIAUX, et une sœur infirmière qui s'occupèrent de le faire conduire dans une maison amie, celle de Suzon et Fernand FAVRE où il l'a retrouvé. Leur fille Hélène et leur fils Michel, alors dans la Résistance, furent aussi accueillis par cette famille remarquable.

C'est, tout à fait conscient des risques qu'il faisait courir à toute sa famille que Monsieur FAVRE s'occupa de faire conduire le Grand Rabbin et sa femme en zone libre dans une camionnette de son entreprise, avec de faux papiers, « prêtant » à Madame COHEN l'identité d'une de ses sœurs.

Comme tous ceux qui ont su alors se mobiliser pour sauver le Grand Rabbin COHEN et sa famille, ils l'ont fait avec cœur et générosité.